

■2007-2008■



# 岐阜中週報

ROTARY SHARES

ロータリーは分かちあいの心

R.I.会長 ウィルフリッドJ・ウィルキンソン

会長 安藤元一  
幹事 渡辺成洋  
発行者 ウェブ委員会  
委員長 加藤一誠

例会 毎週火曜日12時30分  
会場 岐阜都ホテル  
事務局 岐阜市神田町2-2  
電話 264-9235番

平成19年12月18日(火)  
第733号  
第810回例会

## 会長挨拶

会長 安藤元一

皆さんこんにちは。今日は「メディア・ユニバーサル・デザイン」についてお話ししたいと思います。

この言葉は、私たち印刷業界が提唱している専門用語ですが、これから県や市、そして民間企業に浸透しようとしているものです。

簡単に言うと、これからの社会に必要な色のユニバーサル・デザインについて、色彩・濃淡・色合い・フォントを中心に、具体的な表現技法をいいます。例えば現在、社会的弱者といわれる高齢者や体の不自由な人の環境が、道路や住宅などにおいて整ってまいりました。しかし、実生活ではあまり不自由さを感じていませんが、色覚異常の人に対しての配慮が少ないということです。男性の約5%女性の約0.2%が色覚異常者といわれています。

ちょっと調べてみたら、一色型色覚は全色盲、二色型色覚は部分色盲、異常三色型色覚は色弱に分類され、全色盲の方は極めて稀で、多くは非遺伝性とされます。赤色または緑色の見分けが付きにくい為、色覚検査表では赤と緑を混同するようです。

そしてまた、性質の悪いことにそういう人たちは独自の色覚を持ち、日常生活には支障なく暮らしているということです。典型的な例では、大都市の地下鉄の路線図ですが、色覚異常者の方は自分では気が付いていませんが、正常な人と比べれば本当に読みにくいものです。

私たち印刷業は、色を扱う商売です。よって先にお話した色弱異常の例は極端な例ですが、私たちを取り巻く印刷物はもちろん、看板・道路標識など、もっと解りやすいものにしようとしていきたくと思っています。

## 委員会報告

### 青少年育成委員会

地区委員長 故金正司

次年度地区委員長予定者の会合がありました。由良ガバナーエレクトとの最初の打ち合わせでした。立派な地区活動マニュアルがまとめられ、由良年度の意気込みが感じられました。

それから本荘中学校より11月9日の講演についての生徒さんより感想文が届きました。内容については地区ホームページで紹介いたします。

◆国際ロータリー第2630地区  
ホームページ

<http://www.rid2630.org/>

### 友情と奉仕の灯を

スマイルボックス委員会

### 野々村雅章君

清水玲子先生、今日の卓話よろしく  
お願いします。

### 三宅裕樹君

長女が大学に合格致しました。親としては早く決めてくれて有り難い  
です。

## 前例会の記録

平成19年12月11日(火)

[点鐘] 12時30分

[ソング] “我等の生業”

[ゲスト]

(財)岐阜市にぎわいまち公社

総務課長 清水玲子様

[ビジター]

[出席] 会員総数41名

(出席免除2名)

本日出席 29名 74.36%

[行事] 会長挨拶 食事 幹事  
報告 委員会報告 ニコボク  
ス報告

[行事] 卓話『ロダンと花子』

(財)岐阜市にぎわいまち公社

総務課長 清水玲子様

担当 会員選考委員会

## 本日の予定

第810回

平成19年12月18日(火)

[点鐘] 12時30分

[行事] 卓話

『介護福祉に関わって』

声楽家 近藤治子様

担当 会長

## 次回予定

第811回

平成19年12月25日(火)

[点鐘] 18時30分

[行事] クリスマス夜間例会

担当 親睦スマイル委員会

